
一场提前缴械的比赛

0：5惨败鲁能，是申花近几个赛季最大的惨
案，加上此前0：3输给贵州智诚，两轮联赛，申花
输了个0：8。对此波耶特表示这是全队的问题：
“这场失球是比较特殊的例子，因为我们轮换了
很多队员，不能给出定论。再者我一直认为丢
球不只是后防线的问题，是全队的问题。”

而出现这样的状况，和申花方面的战略
抉择有很大关系，申花高层已经明确表示，球
队的战略中心向杯赛转移。不过申花在明
日与申鑫的杯赛半决赛中是否能满血复活，
恐怕要打上一个问号。毫无斗志，这就是
申花眼下的真实写照。在与鲁能的比赛
中，申花大量替补登场，然而替补登场后
像替补的替补，竟然踢起了“养生球”。
整个上半时一脚射门也没有，连过半场
的次数都屈指可数。这样的申花，让球
迷寒心。按正常来说申花足协杯面对
的中甲球队上海申鑫，这样的对手不
应该让申花在对阵鲁能的比赛中进行
如此大的轮换。

而对于乌拉圭人来说，在这一次帅位危机面
前，唯一能够帮助他完成自我救赎的，就是足协
杯。然而波耶特以球队这样的一个联赛状态，去
拼一个足协杯到底意义有多大。

首先申花足协杯的对手是中甲的上海申鑫，
在两队的交锋史上，申花占据着绝对的优势，几乎
从未失过手。因此面对这样一个球队，申花是否
有这个必要去大面积轮换，来牺牲中超联赛的成
绩，有待考虑。此外虽说足协杯的对手申鑫是中
甲球队，但是他们也不好对付，在四分之一决赛他
们就将江苏苏宁淘汰出局，在上周末的中甲联赛
中他们又以3：0战胜丽江飞虎。对手士气正旺，而
今天遭遇大比分输球的申花，面对同城兄弟，有必
胜的把握吗？

其次，即便是全主力打足协杯，战胜了上海申
鑫之后，在面对恒大和上港的胜者，申花到底有多
大把握能够取胜夺冠呢？就以现在申花在联赛中
这种表现，估计依然是困难重重。

一旦足协杯这最后一根救命稻草被压垮，波
耶特的这块免死金牌又还能维持多久呢？
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中的手术。计划他会在8月24日左右回到上
海，不过这也意味着瓜林将缺席明晚与申鑫的
足协杯首回合比赛。

瓜林是在申花客场与恒大的比赛中受伤
的，此后虽然短暂复出，但不久再次被诊断为
旧伤复发。瓜林的伤势是右后脚跟的脂肪垫
挫伤，虽然伤势并不严重，但由于受伤部位比
较专业，国内康复手段有限，瓜林此前的康复
效果不太理想。

由于这个伤情拖的时间也比较长了，因此
瓜林本人也非常着急，此行是他自己联络了一
个美国的专业诊所，瓜林与这个诊所的医生也
很熟悉，之前对方也曾经为瓜林做过康复治
疗。在与对方沟通好之后，瓜林昨天飞赴美国
进行康复治疗。

瓜林滞留美国的具体时间还需要美国方
面医生的进一步确认。他本人希望能够伤势
完全痊愈之后，再代表球队出战，避免伤势再
次复发，打打停停士气低落加上主将缺阵，申
花能否啃下申鑫这块硬骨头也不好说。

老问题还没解决，新问题又接踵而至，与
申鑫的足协杯半决赛明晚就将打响，少了瓜林
的申花，该怎么踢？教练和俱乐部团队，又该
如何让球队的士气和状态，尽快恢复？

原本想着下半赛季主场多，对于球队

冲击亚冠资格是一个利好，没想到在还剩

10轮的情况下便早早放弃。

原本想着一周双赛，轮换是为了在兼

顾联赛的同时，更好地备战足协杯，不过

如今却成了一种负担。

从主场下半场 3：2 大逆转华夏幸福

之后，波耶特在面对连续一周双赛的时

候，选择开始了轮换，结果足协杯0：0平

鲁能，联赛 1：1 被亚泰逼平，主场 0：3 负

于贵州，客场 0：5 负山东鲁能。4 场轮

换，球队竟然只依靠金基熙伤停补时的

一次头球射门进了 1 个球，其他一个进

球也没有，导致最终 2 场惨败，4 轮不

胜。而这样的轮换，不但没有让队员得

到充分的休息，反而是球队士气弄得越来

越低落。实在没有看出来，轮换的意义在

哪里？

轮换不是为了豪赌，更不是选择放

弃，如何轮换是一种艺术。以放弃联赛的

代价去投机追求足协杯，是一种舍本逐末

的做法，与以夺取亚冠资格为目标的球队

气质是完全不相符的，说到底，还是俱乐

部的不职业。

然而造成如今这种局面，表面上是轮

换的问题，实则还是球队的结构性问题。

因为波耶特并没有形成固定的技战

术套路，往往都是依靠球员的个人能力灵

光一现解决问题，这便导致球场上一旦少

了某个主力，球队表现便是判若两队。

除此之外，申花千疮百孔的人员配

置，显然也逼迫主教练不得不每场都进行

轮换。到目前为止，球队主力阵容基本上

就没凑齐过。秦升禁赛、瓜林受伤、李建

滨报销，马丁斯和特维斯也是打打停停，

连续性根本无法保证。在中超如今惨烈

的大环境下，如果申花一直以“残阵”迎

敌，他们的结局也就可想而知了。表面上

看这是天灾，实则也是人祸。为何总有球

员在训练中出现受伤，主教练平时的训练

方式是否科学？为何一伤往往都要歇好

久，瓜林为何在伤了近一个月之后才选择

到国外去接受治疗，球队医疗后勤保障是

否到位？

除此之外，球队本赛季最大牌引援特

维斯，目前看来也是个错误。竞技状态糟

糕，到目前为止只打进了两粒进球，还挤

占了马丁斯的位置；场外负面新闻多，先

有在养伤期间携家人游玩迪士尼，后有不

停地爆出重返博卡的消息。目前特维斯

打算和上海申花解约返回博卡的消息，已

经不是新闻。问题的焦点在于：何时解

约？如何解约？这方面，特维斯和博卡比

申花更着急。据悉，特维斯将在本月返回

阿根廷，和博卡主席安赫利奇面谈，确定

行动计划。

况且，球队目前积 24 分，排名第 11

位，这也意味着申花也没有完全脱离降

级的风险，身后的延边、苏宁已经有了复

苏的迹象，而下一场联赛中的对手正是

国内霸主广州恒大，这场比赛曹赟定将

停赛，尽管对手少了保利尼奥，但目前这

支申花即便是在主场，又有多大的可能性

拿分呢？

接下去还有9轮联赛，申花依然是选

择放弃吗？

放弃联赛换回足协杯？

上周六，申花0：5大比分负于山东鲁能。 本版均据新华社图


